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CHIESA EVANGELICA RIFORMATA DI LOCARNO E DINTORNI 
EVANGELISCH-REFORMIERTE KIRCHGEMEINDE LOCARNO UND UMGEBUNG 

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE DE LOCARNO ET ENVIRONS 

Assemblea primaverile del 11 maggio 2025, 
ore 09:00 ad Ascona 

Verbale 
 
Inviti spediti: 392 per posta + 168 per e-mail 

Membri presenti con diritto di voto: 41  

Assenti scusati: Brigitte Silini, Eric e Edith Montadon, Daniel Schibler, Dorothea Wiehmann, Gianpietro 
ed Elvira Lerch, Siegrid Iselin, Daniele Gisler, Charlotte Schmid, Karl Pferdekämper, Dora Bähler und 
Trudi Luraschi. 

R. Huber dà il benvenuto e apre la seduta. 

1. Nomina degli scrutatori 

Nominati: Susanne Storandt, Stocker Aurelio. 

2. Approvazione del verbale del 20 ottobre 2024 

È contestata la correttezza della pubblicazione del verbale sul sito web. Verificata la correttezza della 
pubblicazione, il verbale è approvato a maggioranza, con 37 voti a favore e 4 astenuti.  

3. Rapporto del Consiglio di Chiesa 

R. Huber informa che l’anno 2024 è stato impegnativo ma allo stesso tempo interessante per le dina-
miche che si sono create. 

La mancanza di una segretaria in ufficio per il coordinamento delle attività dalla seconda metà 
dell’anno fino al mese di febbraio 2025, ha fatto si che diversi membri del Consiglio di chiesa e i pastori 
si sono occupati di compiti normalmente svolti dal segretariato con un ulteriore maggiore impegno 
per contribuire a superare questo periodo difficile. 

La violenta grandinata che ha investito il Locarnese il 25 agosto 2023 ha danneggiato tutte le chiese e 
gli edifici della nostra comunità. I lavori di ripristino sono impegnativi, richiedono molto tempo e sono 
tutt’ora in corso. La manutenzione delle nostre chiese e case pastorali è un compito oneroso.  

Nonostante quanto precede i lavori del progetto per il nuovo impianto di riscaldamento avranno inizio 
alla fine di giugno 2025. 

La festa comunitaria, a cui hanno partecipato un’ottantina di persone, è stata molto bella e apprezzata. 
Dal suo grande successo è nata l’idea di riproporla nell’autunno del 2025 allargandola alle comunità 
sorelle di Bellinzona e Sottoceneri. Avremo così una festa dell’intera CERT, questo è un segnale di 
vitalità incoraggiante. 

In merito alle tante attività svolte dalla nostra chiesa, rinvia al rapporto annuale pubblicato.  

R. Huber esprime i suoi ringraziamenti al Consiglio di chiesa che ha svolto un grande lavoro e pertanto 
li ringrazia di cuore, unitamente ai pastori Angelo e Urs, alla segretaria e a tutti gli altri collaboratori e 
volontari che si dedicano con il loro impegno e tempo alla nostra Chiesa.  

4. Informazioni sul futuro di Locarno Monti e delle altre Chiese 

R. Huber fa riferimento alla decisione dell’Assemblea che, durante la sua seduta autunnale, ha accet-
tato di avviare trattative con la Chiesa Ortodossa Macedone in vista di concederle in affitto la Chiesa 
di Locarno Monti. Si tratta di un grande passo e di un segno di fiducia per il lavoro svolto dal Consiglio 
di Chiesa e al Gruppo stabili che stanno cercando soluzioni per una futura più sostenibile gestione della 
nostra Chiesa.  
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R. Huber prosegue spiegando che in occasione di alcuni incontri avvenuti con la comunità Ortodossa 
Macedone, è emersa la volontà di acquistare la Chiesa e la casa pastorale e non solo affittarla e vuole 
chiarire se l’Assemblea è favorevole a questo ulteriore passo, precisando che durante l’odierna riu-
nione nessuna decisione verrà presa. 

Un possibile approccio potrebbe essere un affitto con diritto di compera valido per 5-6 anni. Ci sono 
già offerte in questo senso. La comunità Ortodossa Macedone vorrebbe assumere anche le opere di 
ripristino dei danni da grandine grazie ai loro membri artigiani, alcuni chiarimenti sono in corso. 
Considerato quanto precede R. Huber chiede a titolo orientativo all’assemblea se il Consiglio di 
chiesa può procedere con le trattative. In ogni caso qualsiasi decisione avverrà in una Assemblea, e 
vista l’importanza dell’oggetto prevede di convocare a tempo debito un’assemblea straordinaria  
 

Diverse domande vengono poste: 

Axel Barca chiede se la casa Pastorale sarebbe inclusa nella vendita e R. Huber risponde positivamente 
in quanto sia la Chiesa come anche la casa pastorale si trovano sulla stessa parcella.  

Per chiarezza Axel Barca chiede anche se gli affitti e la caparra verrebbero considerati acconti in caso 
di vendita e chiede se i costi di manutenzione rimarrebbero a carico del proprietario. R. Huber risponde 
a entrambe le domande positivamente.  

Alla domanda di Susanne Storand la quale chiede se in caso di vendita verranno soppressi i culti evan-
gelici, R. Huber risponde che si effettivamente un affitto dell’intera proprietà avrebbe come conse-
guenza l’interruzione dei nostri culti, per permetterne i loro.  

A Regula Stern piace l’idea che la chiesa verrà utilizzata ancora come chiesa ma ha una preoccupazione 
in merito all’organo, che è stato donato, e consiglia di studiare bene i contratti relativi all’organo come 
anche i contratti di compravendita per verificare le imposte sul trapasso immobiliare. Consiglia inoltre 
di contattare la Chiesa Svizzera che si è già occupata di compra-vendite immobiliari, come era stato 
fatto in passato tra Cappuccini e la CERT, soprattutto per evitare la speculazione.  

Giulia Stocker, che da anni è favorevole alla vendita (dell'immobile) concorda con l'approfondimento 
del tema organo. 

 

R. Huber propone un voto orientativo e non decisivo. In linea di principio i presenti (senza un formale 
conteggio dei voti) sono a favore che il Consiglio di chiesa proceda con le trattative con l’obiettivo di 
una nostra vendita della chiesa dei Monti alla chiesa ortodossa macedone.  

5. Approvazione del 125° rapporto annuale 2024 

Il 125° rapporto annuale è approvato all’unanimità.  

6. Consuntivo 2024 

R. Huber informa a nome dell’assente cassiere K. Pferdekämper sulla apparente maggiore liquidità, di 
circa CHF 120'000.- rispetto all'anno scorso! Ed un utile quasi altrettanto grande! Ma: a dicembre è 
stata contabilizzata l’entrata della Colletta della Riforma del 2022, pari a CHF 203'000.-, più un "con-
tributo straordinario" di CHF 10'000.- dalla Chiesa cantonale di Sciaffusa - naturalmente siamo molto 
grati per entrambi - ma entrambi sono vincolati al Progetto Muralto e saranno impiegati nel 2025 per 
sostituire il vecchio impianto di riscaldamento a gasolio con due nuove pompe di calore. 

Sottraendo questo importo, risulta nella gestione corrente una perdita di circa CHF 100'000.- come 
negli anni precedenti. Questa informazione è pubblicata nel rapporto annuale del cassiere nel Rap-
porto Annuale CERL 2024. 

Regula Stern consiglia di separare l’importo in entrata della Colletta della Riforma. Andreas Hess, rap-
presentante di Solidarietà Protestante, ritiene che l’ufficio di revisione non ha valutato in modo ade-
guato questo aspetto nel suo rapporto, perché sottratto il contributo vincolato al progetto di Muralto 
il conto annuale è in perdita. 
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Il presidente chiede se si vuole rinviare l’approvazione dei conti. Dalla discussione risulta che i conti 
possono essere approvati, precisando nel verbale però quanto segue: 

• il risultato d’esercizio è negativo, se si sottrae il contributo di Solidarietà Protestante; 

• la CERL si impegna ad informare con uno scritto aggiuntivo al rapporto annuale i nostri soste-
nitori del fatto che l’importo versato da Solidarietà Protestante è vincolato al progetto di ri-
strutturazione di Muralto. 

• All’informazione è allegato un estratto del presente verbale. 

7. Approvazione del rapporto del revisore e approvazione dei conti 2024 

Si prende atto del rapporto del revisore che invita l’assemblea ad approvare i conti del 2024. 

 

Con le precisazioni e le spiegazioni sul consuntivo  indicate nei punti 6 e 7 del presente verbale il con-
suntivo 2024 della CERL è approvato, con 38 voti favorevoli e 3 astenuti. 

8. Eventuali 

Giulia Stocker ricorda la Sessione del Sinodo 2025 prevista per sabato 17 maggio 2025 a Lugano 

 
Daniel Würgler domanda lo stato attuale del nuovo sito web e R. Huber risponde è in fase di conclu-
sione. Un grave danno nell’archivio in cui è impiegato professionalmente ha assorbito lo scorso mese 
le sue energie, impedendogli di terminare il sito web. 
 

L’assemblea termina alle ore 10.25 
 
 
Rodolfo Huber, presidente   
 

Stocker Aurelio, scrutatore   
 

Susanne Storandt, scrutatrice   
 

Bettina Volf, verbalista   
 
 
 
 
Ascona, 12 maggio 2025 


